

 Fecha: 12-10-2024
 Pág.: 4
 Tiraje: 4.500

 Medio: El Austral de Osorno
 Cm2: 581,4
 Lectoría: 13.500

 Supl.: El Austral de Osorno
 VPE: \$505.842
 Favorabilidad: ■ No Definida

Tipo: Actualidad

Título: Provincia: robo de animales crece 82% en el primer semestre de este año en relación a 2023

Provincia: robo de animales crece 82% en el primer semestre de este año en relación a 2023

AGRO. La comuna de Puyehue lidera la cifra de abigeato, con 32 casos; le sigue Osorno con 20 casos y Puerto Octay con 13. Dos agricultores locales fueron víctimas en las últimas semanas.

Sergio Silva Vásquez

n total de siete corderos fueron robados a una pequeña agricultora del sector rural de Curaco, en la Ruta U-400 al mar, cuyos animales estaban bajo un proceso de tratamiento veterinario con vacunas para prevenir el riñón pulposo y antiparasitarios.

El delito ocurrió en el kilómetro 8 la madrugada del domingo y los ovinos estaban en un galpón encerrados, sin embargo, los cuatreros accedieron y se llevaron a los animales, según denunció la afectada, Marcela Oyarzún.

"Hicimos público el robo, porque los animales debían estar bajo resguardo un mes por la doble dosis de vacunas que les suministramos. El llamado es a evitar comprar carne de cordero, porque puede generar problemas a la salud. La idea es prevenir las intoxicaciones con esta carne", expresó.

El caso de está pequeña agricultora es una muestra más del flagelo que afecta a los campos de la provincia, con el abigeato. Se trata de un delito que aumentó en 82% durante el primer semestre de este año a nivel provincial, en relación con el mismo periodo de 2023.

"La cifra de robo de ganado creció 300% en la comuna de Osorno, lo que es alarmante. Con propiedad digo que ningún delito ha tenido ese aumento y no solamente en nuestra región, sino a nivel país", señaló Francisco Muñoz, representante de la ONGCampo Seguro.

El vocero de esta organización, que aglutina a gremios de



CARABINEROS HA INTENSIFICADO LOS CONTROLES A CAMIONES, YA QUE EL GANADO ROBADO MUCHAS VECES ES TRANSPORTADO EN ESTOS VEHÍCULOS

las regiones de Los Ríos y Los Lagos, como Saval, Aproval, Sago, Aproleche y Agrollanquihue, manifestó la preocupación de las entidades del agro por este aumento en la provincia.

"Estamos preocupados por la fiscalización que debería mantenerse para este tercer trimestre. Además, solicitamos que se acelere la tramitación de la Ley Antiabigeato, que tenía más herramientas para su persecución penal", sostuvo Francisco Muñoz. Las cifras se desprenden de la información entregada por el Centro de Estudios y Análisis del Delito (CEAD), creado al interior de la División de Estudios de la Subsecretaría de Prevención del Delito para potenciar e integrar las capacidades de análisis de los equipos profesionales que componen las áreas de estudio, estadisticas e información se obtiene de las denuncias realizadas a través de ambas policías y la Fiscalía.

En el desglose por comunas, Puyehue lidera el robo de animales en el primer semestre, con 32 casos; le sigue Osorno con 20; Puerto Octay con 13; Purranque y San Juan de la Costa con 12; y con 10 casos en Río Negro y San Pablo.

La comuna de Puyehue lidera la cifra entre los años 2020 y 2023, ya que sumado los cuatro años arrojó 181 casos, le sigue Osorno con 14x, Río Negro con 92, Puerto Octay con 78 casos, Purranque con 75, San Juan de la Costa 67 y

709

casos de abigeato se

han reportado entre el año 2020 y hasta el primer semestre de 2024 en la zona.

San Pablo con 44 hechos denunciados.

El prefecto de Carabineros, coronel Miguel Ángel Valenzuela, indicó que están preocupados y para ello las Secciones de Investigaciones Policiales de las tres comisarías se encuentran trabajando en los casos para dar con los responsables, que a su juicio son personas que conocen cada sector donde comenten el faenamiento del ganado.

"Este año tenemos 62 casos más, a la fecha, que 2023, con 177 denuncias (en 2023 hubo 115). Esto refleja um alza, pero la diferencia está en el tipo de delito, hay mas faenamiento de ganado que robo", manifestó el prefecto.

El año 2023 se faenaron 108 animales y se robaron 174, pero este año la cifra se invirtió y aumentó la matanza de ganado, que llegó a 197 casos en el primer semestre y 89 robados.

VEHÍCULOS INCAUTADOS

El pasado fin de semana, Carabineros recibió la denuncia del faenamiento de ganado en un predio del sector de Trumao, donde el agricultor afectado denunció el hecho a la policía.

En las diligencias para aclarar este delito se encontró la llave de una camioneta, cuyo móvil apareció en las cercanías del lugar del abigeato.

"La víctima denunció el faenamiento de dos vacunos y junto a otro vecino encontro las llaves de un vehículo que correspondía a una camioneta que pillaron en el camino, la que estaba junto a otro automóvil con ocupantes que se presume fueron en auxilio del primer móvil.

Sin embargo, escaparon al ver a estas personas. Los dos vehículos fueron puestos a disposición del tribunal. En uno de ellos se encontró un lazo, cuchillos y herramientas usadas para un delito de abigeato", indicó el coronel Miguel Ángel Valenzuela.

El vocero de la ONG Campo Seguro, Francisco Muñoz, dijo que el faenamiento va desde 2 a 5 animales por predio.

"Estos hechos ocurren en horario nocturno y la concentración de denuncias es durante los días lunes, lo que demuestra que el delito ocurre los fines de semana. Estas bandas no están tipificadas en la ley y eso es lo que pedimos, que se califiquen como asociación ilícita para otorgar mayores herramientas en la persecución penal e incorporar técnicas especiales de investigación, como la interceptación telefónica, entre otras", sostuvo Muñoz Le Bretón.

El vocero de las organizaciones de Los Ríos y Los Lagos insiste en que se deben incrementar las fiscalizaciones en rutas y caminos, como también en puntos de venta de carne. COS

